

25 Jahre Bundesverband MEDIATION - Die Geschichte des BM

von Prof. Dr. Anusheh Rafi, 1. Vorsitzender (bis 17.09.2017)

Genau vor 25 Jahren wurdest Du gegründet. Die Welt sollte durch Dich erfahren, wie man im Frieden mündet.	Die Idee war attraktiv, es wuchs die Mitgliederzahl. Man diskutierte intensiv in Fachgruppen und regional.
Damals wurde leider meist bei Konflikten angepreist: ein Anwalt, eloquent und dreist, der vor Gericht Dein Recht beweist.	Willkommen war der Pazifist der Frieden wünscht auf dieser Welt. Doch ebenso der Karrierist, der an sich selbst denkt und ans Geld.
Es gab nur das eine Ziel: Man wollte die Gegner besiegen! Der Streit war ein Null-Summen-Spiel. Man sah keine Alternativen.	Für Manche ist Mediation Konfliktgespräch am Telefon oder schon ein netter Ton bei einer MV-Diskussion.
Die zehn Gründer vom Verband wiesen einen neuen Brauch: „Menschen, nutzt Euren Verstand zum Denken im Sowohl-als-auch.	Anderen geht das zu schnell, sie finden's unprofessionell. Für sie gilt stets und prinzipiell ein klares 5-Phasen-Modell.
Pöbelei hat keinen Sinn, lasst uns dem Frieden dienen. Fast immer gibt es ein win-win, selbst beim Teilen von Apfelsinen!“	Damit die Diskussion verebbt wirst Du Standards erlassen. Von GFK zum Havard-Konzept sollen sie alles erfassen.

25 Jahre Bundesverband MEDIATION - Die Geschichte des BM

von Prof. Dr. Anusheh Rafi, 1. Vorsitzender (bis 17.09.2017)

Du wächst enorm, man kommt zu Dir -
der Wertschätzungsoase.

So gehst Du aus der Pionier-
in die Differenzierungsphase.

Zum Umgang mit Konflikt und Krise
vereinst Du zwar viel Expertise
doch ist in Dir ein Streit entbrannt,
wird der Experte Dilettant!

Darum wirst Du von extern
OE-Expertise kaufen
Gesucht wird der gemeinsame Kern
dieses allzu bunten Haufen.

Spaltung wurde klar gemieden,
so lag die Lösung auf der Hand:
Du stehst nach wie vor für Frieden -
jetzt auch als Berufsverband.

Du erlebtest schwere Zeiten.
Konflikte waren teils immens.
Wer mediiert kann trefflich streiten.
Einst drohte Dir die Insolvenz.

Trotz allem hast Du es geschafft!
Dir folgen 2.500!
Du bist Europas größte Kraft
nach nur einem viertel Jahrhundert.

Es vertrauen viele ganz
auf Deine Information.
Du bist die wichtige Instanz
in Fragen zur Mediation.

Du lockst Benutzer mit Kongressen,
mit Dir wird kooperiert.
Daran lässt sich leicht ermessen:
Du bist gut etabliert.

In einer Zeit voll Attentaten
und Xenophobie
musst Du zum Friedenswege raten!
Man braucht Dich wie noch nie.

Für ein Leben ohne Krieg
gibt es einen Indikator:
Wechsel in der Politik
oder Trump wird Mediator!